

Réunies samedi en assemblée, les collectivités locales ont fait le bilan des dossiers de la législature

Les communes face à leur avenir

« MARTIN BERNARD

Attalens » C'est dans un climat de «fête», de «convivialité et de respect mutuel», selon les mots du président Dominique Butty, que s'est déroulée samedi matin à Attalens l'assemblée générale annuelle de l'Association des communes fribourgeoises (ACF). L'occasion pour une grande partie des autorités politiques locales du canton de dresser un bilan des efforts entrepris en 2017 et d'aborder les nombreux défis à venir. «Nous sommes agréablement surpris du nombre de dossiers que nous avons pu gérer cette année», souligne Dominique Butty.

Frimobility

Il a été question de la plate-forme de covoiturage Frimobility. Pour rappel, celle-ci s'étend depuis le mois d'avril à 18 communes de la Broye vaudoise. «Trois ans après son lancement, le travail accompli porte ses fruits. C'est une affaire qui roule», note Pascal Florio, conseiller communal de Marsens et membre du comité de l'ACF. Près de 1000 utilisateurs sont aujourd'hui inscrits sur la plate-forme, qui répertorie environ 400 trajets réguliers disponibles. Quelque 20 visites sont enregistrées en moyenne chaque jour sur le site.

Depuis le 1^{er} novembre, un nouveau module, payant, est disponible sur Frimobility. Son but est de favoriser les alternatives de mobilité au sein des entreprises et des zones industrielles, indique l'ACF. L'Association du parc d'activités de Moncor (APAM) offre d'ores et déjà ce service aux collaborateurs des entreprises membres. «Les communes ont aussi la possibilité de proposer



Les élus des communes du canton se sont réunis à Attalens pour faire un point sur les actions menées en 2017. Alain Wicht

LA POSTE JUSTIFIE LA FERMETURE DE SES BUREAUX FRIBOURGEOIS

La fermeture probable de près de la moitié des bureaux de poste du canton d'ici à 2020 (*La Liberté* du 20 juin) a enclenché une vague de mécontentement dans la plupart des communes. Samedi, Urs Schwaller, président du conseil d'administration de La Poste, a profité de l'assemblée générale de l'Association des communes fribourgeoises pour exposer aux élus présents la stratégie mise en place

par le géant jaune. «Les temps changent et nous devons adapter nos services à la demande, a-t-il précisé. Le nombre de lettres envoyées diminue en effet de 4% chaque année, et les versements au guichet de 5,4%. Le volume des livraisons de colis augmente de 5,7% en revanche.» L'ancien conseiller d'Etat invoque aussi une pression sur les marges dues à la concurrence internatio-

nale de géants du numérique tels qu'Amazon. «Face à ces entreprises, nous devons maintenir nos parts de marchés pour garantir les emplois et continuer à remplir notre mandat fédéral», défend Urs Schwaller. Dans ce contexte, le président du conseil d'administration a rappelé que le déficit (environ 160 millions pour la Suisse) des bureaux postaux traditionnels s'accroît. «Nous ne voulons pas

réduire ce déficit, mais le contenir. C'est pourquoi nous devons développer d'autres solutions, comme les agences postales. Au final, l'offre sera plus grande qu'elle n'est maintenant», assure le président. Quid des ambitions du géant jaune après 2020? «Nous n'avons pour l'heure pas de projets concrets. Mais si le déficit des bureaux restants continue à se creuser, il faudra bien faire quelque chose.» MB

cette opportunité aux sociétés sises sur leur territoire», précise Pascal Florio. A l'avenir, l'ACF souhaite développer ce module et améliorer le recensement des événements sur la plate-forme.

Fiscalité et fusions

Parmi les autres thématiques abordées, notons d'abord le désenchevêtrement des tâches entre l'Etat et les communes. Les bâtiments scolaires, la pédagogie spécialisée et les institutions pour personnes handicapées sont désormais analysés. «Les résultats sont promis avant la fin de l'année», indique Dominique Butty.

Les autres grands dossiers de la législature, comme le développement de la cyberadministration ou les travaux autour de la réforme des entreprises III (Projet fiscal 17) ont été mentionnés. Concernant ce dernier point, «l'ACF a renouvelé son intérêt à participer aux discussions cantonales, relève son président. En parallèle, il est nécessaire de se mettre au travail sur la question des compensations. Cet objectif a été confirmé par le Conseil d'Etat lors de notre rencontre annuelle.»

Ces dossiers se conjuguent avec les projets attendus de fusion des communes du Grand Fribourg, de la Gruyère et de la Veveyse. Ils devront aussi composer avec le nouveau plan directeur cantonal, mis en consultation cet automne. «Les fusions de communes ne règlent pas tous les problèmes, avance Bruno Boschung, président du Grand Conseil. Mais elles permettent aux collectivités de gagner en compétitivité et professionnalisme, autant d'atouts indispensables pour résoudre les nombreux problèmes qui surgiront à l'avenir.» »

PUBLICITE

4B
Fenêtres

Rabais 3 pour 2*

Merci de me contacter pour un entretien de conseil gratuit et sans engagement.

Envoyer le coupon à:
4B, service après-vente
an der Ron 7
6281 Hochdorf

Nom:

Prénom:

Rue, n°:

NPA, localité:

Téléphone:

E-mail:

*triple vitrage isolant au prix d'un double. L'offre 3 pour 2 n'est pas cumulable avec d'autres rabais 4B et est valable uniquement pour les clients privés achetant directement chez 4B et seulement jusqu'au 31 décembre 2017.

La fenêtre de rénovation la plus sûre de Suisse.

Vous obtiendrez plus d'informations et un conseil gratuit en consultant: www.4-b.ch/securite ou au 021 637 67 10